

Un nouveau visage pour notre bourg

p 10
Nouveaux-nés



p 10
Maisons fleuries



p 10
Jardin fleuri



EDITO

SOMMAIRE

> Edito P 2
> Etat civil Urbanisme biodiversité P 3
> Budget P 4 - 5
> ALSH P 6
> Infos communales P 7
> La vie de l'école P 8
> CJS + FORUM P 9
> Nouveau-nés Maisons fleuris 2018 Jardin fleuri et jardin naturel P 10
> Associations P 11



Dans la tourmente climatique !

Après les exceptionnelles intempéries de ce début du mois de juin, voici le soleil revenu. Ces orages d'une intensité peu commune sur notre secteur doivent nous interroger sur les actions individuelles et collectives que nous pouvons mener, chacun à notre échelle, afin de lutter contre le dérèglement climatique. Même si une augmentation de quelques degrés de la température moyenne semble faible à l'échelle d'un siècle et donc d'une vie entière pour un être humain, elle a néanmoins une incidence capitale pour l'ensemble de l'équilibre naturel de notre planète et prend une importance particulière voire dramatique pour les sinistrés qui voient leur cave, leur maison, leur outil de travail, parfois l'investissement de toute une vie envahie par l'eau en quelques minutes. Nous devons tous prendre conscience de la part de l'activité humaine dans ces dérèglements et nous pouvons tous agir pour faire en sorte que ces événements aient le moins d'influence pour notre vie à l'échelle locale ou mondiale. Espérons que ces phénomènes extrêmes restent rares dans notre région et agissons ensemble pour ralentir le dérèglement du climat et ses effets néfastes.

Mais cette période particulière n'occulte pas les autres aspects de l'actualité de notre commune. Début avril, le conseil municipal a voté un budget prévisionnel qui contribue à encadrer davantage les dépenses, tout en augmentant les services à la population. Ce budget permettra à notre commune de continuer à se structurer dans le but d'augmenter son attractivité (fin des travaux d'aménagement du bourg, City stade et skate park pour la fin de l'année, avancement de la réflexion pour le projet médiathèque et espace jeunes). Tous ces sujets nous promettent un programme bien rempli d'ici à la fin de cette année.

Comme vous avez pu le remarquer, les travaux du bourg sont enfin terminés, au plus grand soulagement des riverains et usagers. Un grand merci à tous pour leur compréhension. Un grand merci également aux équipes d'Eiffage et des Jardins de l'Evron qui ont terminé l'ensemble des travaux programmés, à la fois dans les délais et dans l'enveloppe financière, avec l'aide de Nord-Sud Ingénierie, mais également des membres de la commission travaux. Notre bourg a maintenant « belle figure » et nous aurons le loisir d'apprécier longtemps ce nouvel aménagement.

Avant de terminer, je voudrais mettre à l'honneur, une fois n'est pas coutume, nos sportifs qui portent haut et fort les couleurs de notre commune sur notre territoire et en dehors.

Tout d'abord, nos footballeurs qui pour la première fois dans l'histoire du club vont accéder à la plus haute division du district. Bravo à eux pour leur excellente saison, ainsi qu'aux deux équipes féminines, engagées pour la première fois. Félicitations également à Thomas BLAISE qui s'impose en jeune à la Corrida de Langueux et bien entendu félicitations à Mathieu JOUAN qui s'octroie un nouveau titre de champion de France et le titre de champion d'Europe en Belgique (3 combats, 3 victoires) en boxe-savate dans la catégorie - 85 Kg.

Après ces bons résultats sportifs, il ne me reste plus qu'à vous souhaiter un été radieux ainsi que de bonnes vacances, tout en agissant au respect de la planète.



Mathieu JOUAN (champion d'Europe)

Le Maire
Pascal PRIDO

Etat-civil

Naissances

- **Le 7 novembre 2017,** Manech KERHARDY, de Jean-Philippe KERHARDY et de Sarah POULAIN, Béchepée
- **Le 20 décembre 2017,** Jade KERBOUEF de Cyril KERBOUEF et de Stéphanie LOYER, Impasse de Maupertuis
- **Le 20 décembre 2017,** Clarence FRAVAL, de Sébastien FRAVAL et de Nolwenn ALIX, Kergault
- **Le 10 février 2018,** Charlotte MORELLEC, de Sébastien MORELLEC et de Lysiane GICQUEL, Crenan



Mariages

- Luke TURNER et Marie STAES, Le 30 avril 2018, Le Clos Prido
- Julien ADAM et Laëtitia KERDELO, Le 2 juin 2018, Impasse du Tertre

Urbanisme

Permis de construire

- > LE GALLIC Audrey, **Abri Bois/fourrage**, 15 Béchepée
- > FEUILLET Roxane, **maison individuelle**, La Vallée
- > GAEC DES LYS, **stabulation**, La Lande
- > LE ROY Maxime, **extension et rénovation d'une habitation**, Le Petit Chesnay
- > CORLAY André, **carport**, Le Pavillon
- > LE COARER Noël, **garage + carport**, 6 Béchepée

Transcriptions de décès

- **Le 29 novembre 2017**, est décédé à SAINT-BRIEUC, Lucien PRIGENT, 85 ans, Le Bois Roussel

Déclaration préalable

- > DEMOY Nathalie, **création et modification menuiseries**, 14 Le Beaudoué
- > CORNET Michel, **panneaux photovoltaïques**, 1 Béchepée
- > MEGALIS BRETAGNE, **armoire de télécommunication**, La Vallée

La biodiversité

Dimanche 8 avril, à Plaine-Haute, ont eu lieu les animations du Printemps du développement durable, coorganisées et financées par les communes de Plaine-haute, Le Fœil, Quintin et Saint-Carreuc. Après une randonnée le matin, conduite par Les randonneurs des chaos, différentes animations ont été mises en place l'après-midi : des stands de trocs de plantes et graines, animés par Jeannine Le Bars, jardinière spécialiste des rosiers, la présentation de trucs et astuces sur le potager au naturel, avec Anne Renner de Radis et râteaux, ainsi qu'un jardin éphémère, implanté près de la salle de sports. La journée s'est conclue avec la proclamation du palmarès du concours de créations illustrant la biodiversité, ouverte aux écoles et structures d'accueil des enfants du territoire. En complément du vote du jury, les visiteurs étaient appelés à voter pour désigner les gagnants. Sur les neuf œuvres présentées, celles de la garderie de Saint-Carreuc et de la classe de CM des Cours-du-Gouët ont été désignées premières ex aequo, l'accueil périscolaire du Fœil (photo) et l'école Sainte-Anne de Plaine-Haute sont elles, deuxièmes, ex aequo. Les quatre lauréates bénéficieront d'une animation jardinage au naturel offerte par l'agglomération.



Budget

Budget communal les investissements 2018

Culture - enfance - jeunesse : 1 006 579 €

Après l'aménagement d'une aire de jeux près de la salle polyvalente en 2017, la commune poursuit ses investissements pour offrir de nouveaux équipements.

- **825 000 € : médiathèque et espace jeunes**

Pour remplacer la bibliothèque actuelle, devenue trop petite, une médiathèque verra le jour en face de la mairie. Elle continuera d'accueillir le public et les écoliers. La création d'un espace jeunes est également en cours de réflexion.

- **178 000 € : city stade**

Avant la fin de l'année, un city stade et un skate park seront construits en contrebas de la mairie, le projet sera présenté dans le prochain bulletin municipal.

- **3 579 € : aire de jeux**

La structure de l'aire de jeux de l'école « Les enfants d'abord » a été remplacée pour la sécurité des élèves.

Aménagement de la commune : 551 513 €

- **405 021 € : Aménagement du bourg**

Démarrés en 2017, les travaux d'aménagement du bourg se sont achevés récemment. Ils auront permis de sécuriser le bourg (aménagement de trottoirs, sens unique de la rue de l'école...) et de l'embellir. De nouveaux critères environnementaux ont été pris en compte, avec notamment la favorisation des surfaces enherbées pour absorber les eaux pluviales et limiter l'usage des pesticides.



- **88 740 € : Lotissement**

Un nouveau lotissement verra le jour derrière l'impasse Maupertuis en 2018. Il permettra d'accueillir une douzaine de nouvelles familles sur la commune. La somme dépensée par la commune (88 740 €) sera couverte par les ventes de terrains.

- **49 640 € : éclairage public**

Quelques travaux seront menés pour étendre l'éclairage public autour de la salle des fêtes et au niveau du parking.

- **8 112 € : PLU**

Le PLU, toujours en cours d'élaboration, permettra de délimiter les zones constructibles, agricoles...

Voirie : 228 542 €

- **228 542 € : programme voirie**

En plus de l'entretien annuel de la voirie, quelques projets de réaménagement et de sécurisation seront menés : Le Beaudoué, La Croix Neuve et Crenan.

Equipement communaux : 117 010 €

• 58 000 € : salle polyvalente

Pour régler un problème récurrent de fuites au niveau de la verrière de l'entrée, celle-ci a été remplacée en début d'année par une couverture ardoises éclairée par une fenêtre de toit. Le bardage bois sera entièrement lasuré. La signalétique de la salle sera mise en place pour en afficher le nom. Enfin, un nouveau lave-verre sera acheté.

• 40 000 € : sanitaires extérieurs de la mairie

La réfection des sanitaires extérieurs, situé à côté de la mairie, seront refaits au cours du second semestre 2018.

• 9 100 € : école

Les travaux de l'école concernent essentiellement la rénovation du sol et des peintures de la classe CM1-CM2.

• 9 910 € : divers

Divers travaux et achats seront effectués également sur 2018 : portail du cimetière, illuminations de Noël, travaux de réfection au logement Ste Anne, informatique à la mairie...)

L 'ENDETTEMENT DE LA COMMUNE

Au 31/12/2017, l'encours total de la dette est de + 453 442€ soit 300€/habitants contre une moyenne de 682€/habitants au niveau départemental, 655€ au niveau régional et 608€ au niveau national.

Encours de la dette



Evolution du stock de dettes

- 2011 : 593 616 €
- 2012 : 520 870 €
- 2013 : 798 398 €
- 2014 : 694 539 €
- 2015 : 625 440 €
- 2016 : 524 715 €
- 2017 : 453 442 €

Analyse des ratios de la commune du Foeil

La Capacité d'Autofinancement (CAF) représente la marge de manœuvre dont dispose la Commune une fois encaissés ses produits réels et payées ses charges relatives au fonctionnement courant.

En 2017, celle-ci est de 455 221 € soit 301€/habitant, montant supérieur aux moyennes départementales (215€/hbt), régionale (186€/habitant) et nationale (153€/habitant).

Pour mémoire, la CAF 2016 était de 410 275 €.

C'est une ressource qui permet à la commune de faire face :

- au remboursement des annuités d'emprunt en capital.
- et éventuellement de financer de nouveaux investissements.

Création d'un accueil de loisirs sans hébergement (alsh)



Suite à la modification des rythmes scolaires pour la rentrée 2018 avec le retour de la semaine à 4 jours et afin de répondre aux besoins de garde des parents, la municipalité a décidé de créer un ALSH le mercredi à compter de la rentrée de septembre (hors vacances scolaires).

Les enfants de 3 à 12 ans (c'est à dire scolarisés en école maternelle et élémentaire), seront accueillis **de septembre à décembre, les mercredis matin de 7h15 à 13h30, puis à partir de janvier 2019, toute la journée de 7h15 à 18h30** au sein des locaux de l'école publique « Les enfants d'Abord ».

En effet, jusqu'au 31 décembre 2018, notre commune est liée par contrat avec la MJC du Pays de Quintin pour l'ALSH du mercredi après-midi.

L'accueil se fera au choix :

- à la demi-journée sans repas (fin de l'accueil entre 12h00 et 12h15, au Foeil)
- à la demi-journée avec repas (fin de l'accueil entre 13h00 et 13h30, au Foeil)
- à la journée avec repas : les enfants seront pris en charge par la MJC à partir de 13h15 (fin de l'accueil avant 18h30, à Quintin)

Modalités d'inscription :

Les fiches d'inscription seront à retirer en Mairie tant pour l'ALSH du matin que pour l'ALSH de la MJC l'après-midi.

Les parents devront prévenir la Mairie de la présence de leur(s) enfant(s) à l'ALSH **au plus tard le lundi qui précède le service**. Cette information pourra être transmise par téléphone au 02-96-74-91-26, par mail (mairie.lefoeil@wanadoo.fr) ou directement à l'accueil de la Mairie.

Les objectifs du projet éducatif sont de mettre en œuvre les actions permettant :

- Le développement de la confiance en soi**, l'épanouissement de l'enfant sur ce temps de vie en lui offrant les moyens adaptés à son âge dans un cadre sécurisant.
- Le développement de l'autonomie et l'affirmation de soi** dans le respect du groupe et de la collectivité par la mise en place d'activités de connaissance de



soi, de jeux collectifs, de règles. L'accueil de loisirs aidera l'enfant à développer son autonomie et sa propre personnalité par l'expérience personnelle en respectant ses aspirations et en lui permettant de prendre des initiatives.

- La découverte et l'accès** à des activités artistiques, culturelles scientifiques, sportives sous forme d'ateliers de découverte.

La municipalité ayant fait le choix d'un ALSH communal le mercredi, elle n'adhérera pas à l'ALSH assuré par la MJC (en dehors des mercredis après-midi jusqu'au 31/12/18). Les enfants de la commune souhaitant bénéficier d'un accueil le mercredi devront donc obligatoirement s'inscrire à l'ALSH communal.

Il est à noter que l'ALSH des vacances scolaires continuera d'être exercé par la MJC du Pays de Quintin.

Plus de renseignements à la mairie.

Tarifs de septembre à décembre :

Quotient familial	1/2 journée sans repas ou 1/2 journée avec repas suivie d'une 1/2 journée à la MJC	1/2 journée avec repas
QF < 512	4,50 €	7,50 €
513 < QF < 1000	5,50 €	8,50 €
1001 < QF < 1260	6,50 €	9,50 €
QF > 1260	7 €	10,50 €
hors commune	Majoration de 1 € par prestation	

Le service sera assuré par 3 animatrices dont la responsable du centre.



SOLIHA Agence Immobilière Sociale :



Vous êtes propriétaires d'un ou plusieurs logements locatifs ?

Optez pour le nouveau dispositif "louer abordable" dit "Cosse" qui vous permet de louer vos logements de manière solidaire et sécurisée tout en bénéficiant d'une déduction fiscale de 85% sur vos revenus fonciers.

Renseignements : 02.96.61.14.41 – jc.torchard@soliha.fr – 4 avenue du chalutier sans pitié BP 50232 22192 Plérin Cedex



Cias



Dans le cadre de son projet Prévention Santé financé par la Conférence des Financeurs, le Centre Intercommunal d'Action Sociale développe des actions à destination des seniors de plus de 60 ans sur votre territoire. Pour plus de renseignement veuillez contacter le :

**CIAS Antenne Sud - La Ville Neuve 22800 Saint-Brandan
02.96.58.57.02**

A vos Agendas...

Spectacle « Juliette au pays des embûches »

Cette pièce permet d'aborder la question de la chute et de sa prévention sous un angle à la fois drôle et tendre. Elle sera suivie de l'intervention de professionnels et d'un temps d'échange avec le public. Mardi 18 Septembre à la salle des fêtes de Saint-Brandan à 14H30 avec la Mutualité Française Bretagne

Atelier Equilibre,

Les ateliers seront animés par un professionnel diplômé. Programme de 12 Séances, avec Sport pour tous. Conférence le Lundi 8 Octobre à 14H à la petite salle des Fêtes de Plaintel. Ces ateliers débuteront le Lundi 15 Octobre à 14H.

Balade Gourmande

Le CIAS propose une balade gourmande sur petite ou plus grande distance, elle est l'occasion de lier convivialité, gourmandise, activité physique, et prévention santé.

Jeudi 4 Octobre à 14H à Le Fœil, en collaboration avec le Comité des Fêtes.

Patrimoine. La croix déplacée a été bénie



Dimanche 10 juin, juste avant la messe dominicale, l'abbé Eugène Le Foll a officiellement bénie la croix du bourg qui a trouvé sa place près de l'église. Les fidèles et élus étaient rassemblés sur la nouvelle esplanade de l'église, pour la bénédiction de la croix. Le maire Pascal Prido a rappelé que cette croix, datée de 1896, se dressait à l'angle du croisement de la route de Bechepée. Elle a été déplacée dans le cadre des travaux de réaménagement du bourg. « Initialement, il était prévu de la reculer pour améliorer la visibilité à ce croisement ». Mais, sur la suggestion d'Yvette Raoult, et après concertation, elle a finalement été démontée et réinstallée à gauche de l'église édifiée en 1897.

Animaux domestiques

Les propriétaires de chiens, chats et autres animaux domestiques sont tenus de prendre toute mesure propre à éviter que la tranquillité des voisins ne soit troublée par le vagabondage, les cris ou aboiements des animaux dont ils ont la charge, notamment en leur absence.

Le comportement des chiens dans les propriétés ne devra pas générer de mouvement de recul des piétons ou de descente sur la chaussée. A défaut, les chiens devront être maintenus par tout système à la convenance des propriétaires à plus d'un mètre de distance de la clôture.

Si les chiens deviennent agressifs à l'approche des piétons, les propriétaires devront les laisser à l'intérieur du domicile ou dans le jardin situé derrière le pavillon.

Cinema

Les maternelles et CP

Les élèves de la maternelle et du CP de l'école Les enfants d'abord du Foeil, les enseignantes, Atsem et parents accompagnateurs, sont allés voir « La chouette entre veille et sommeil », lundi 22 janvier, au cinéma Club 6 de St Brieuc.

La Chouette du cinéma se pose sur sa branche et salue les enfants. Elle se présente comme une voyageuse qui récolte, en écoutant le soir aux fenêtres des maisons, les histoires que les pa-

rents racontent à leurs enfants. Elle vient ici les présenter sous la forme de « courts métrages ». Ces petits films qui permettent de vivre plein d'aventures en une seule séance de cinéma, ont repris des histoires connues comme la moufle, la soupe au caillou et la galette court toujours. La diffusion de ce programme de 5 courts-métrages avait lieu dans le cadre de « Cinécole ».



Aquarium Saint Malo

Mardi 17 avril, les élèves de maternelle et de CP de l'école publique Les enfants d'abord du Foeil se sont déplacés à l'aquarium de Saint-Malo. Les élèves de PS MS ont participé à l'atelier l'épuisette de Mme Roussette. Ils ont éveillé leurs sens grâce à un jeu de questions-réponses organisé de manière ludique.

Les GS CP ont quant à eux assisté à l'animation « Salade de mer » : les enfants ont notamment observé un crabe, une coquille Saint-Jacques, une étoile de mer et un poisson autour du bassin tactile. L'étude de ces animaux a permis d'aborder des notions de caractéristiques du vivant (locomotion, alimentation, respiration...). Les élèves ont ensuite tous pu visiter l'ensemble des salles de l'aquarium. Cette sortie pédagogique s'inscrivait dans le thème annuel de l'école « l'univers marin ».

Afin de prolonger ce projet, les élèves vont être amenés à développer leurs connaissances sur le bord de mer, lors de prochaines sorties en extérieur en lien avec la Maison de la baie.

Les élèves de CM1-CM2

Jeudi 5 avril, les élèves de CM1-CM2 de l'école primaire publique « Les enfants d'abord » du Foeil ont assisté à une séance de ci-



néma à Quintin. Dans le cadre du dispositif « Ecole et cinéma » ils ont pu voir le film « Treeless mountain » de Kim So-Yong au cinéma Le Rochonen. Les élèves ont été très touchés par l'histoire de ces deux jeunes filles coréennes. Ces deux sœurs sont délaissées par leur mère mais elles finissent par trouver leur bonheur chez leurs grands-parents après de nombreuses déceptions.

Rencontre sportive des PS MS de l'école du Foeil.

Vendredi 23 mars, les élèves de PS et MS, de l'école primaire publique « Les enfants d'abord » de Le Foeil se sont rendus à Plaine Haute pour une rencontre d'athlétisme avec les écoles de Plaine Haute et de Plédran Les Coteaux. La matinée était organisée par

l'USEP (Union Sportive de l'Enseignement Primaire). Des ateliers courses, sauts et lancers leur ont été proposés. Les élèves ont beaucoup apprécié cette rencontre sportive, financée par l'amicale laïque. Ils ont tous obtenu de bons scores.





Cet été, confiez des prestations aux jeunes de la CJS de Quintin



Depuis 5 ans, la Coopérative Jeunesse de Services (CJS) se développe sur Quintin offrant au territoire **un nouvel outil d'éducation à l'entrepreneuriat pour les jeunes de 16 à 18 ans.**

Les CJS, d'origine québécoise, permettent à des jeunes, de créer, le temps d'un été, une entreprise coopérative et de vendre des services.

Vous êtes une entreprise, une collectivité, une association ou bien un particulier, cet été, confiez des prestations aux jeunes de votre territoire :

- **Administratif** : archivage, mise sous pli, informatique...
- **Événementiel** : accueil, décoration, animation, aménagement...
- **Promotion** : réseaux sociaux, distribution de flyers, photos...

- **Travaux légers** : nettoyage (vitres, véhicules, mobilier), désencombrement, mise en rayon, désherbage...

La CJS de Quintin est portée conjointement par la MJC de Quintin, Rich'ESS (pôle d'économie sociale et solidaire du Pays de St Brieuc) et la CAE Avant-Premières entourés de partenaires publics et privés locaux.

La CAE Avant-Premières héberge juridiquement l'activité de la CJS. Et 2 animateurs sont recrutés pour accompagner le groupe de jeunes coopérants tout au long de l'été.

Contact :

06.86.24.44.85

Service jeunesse

MJC du Pays de Quintin Les Quinconces 22800 QUINTIN

Tél. 02 96 74 92 55



Coopérative Jeunesse de Services

Entreprises, collectivités, associations et particuliers :

CET ÉTÉ, CONFIEZ DES PRESTATIONS AUX JEUNES DE VOTRE TERRITOIRE

Administratif, Événementiel, Promotion, Travaux légers



Cadre légal

Avant-Premières, la Coopérative d'activités et d'emploi (CAE) des Côtes-d'Armor, héberge juridiquement la CJS. Cela garantit :

- Un exercice légal de l'activité dans le respect de la loi du travail pour mineurs.
- Une protection sociale pour les jeunes coopérants via un contrat de travail.
- Une couverture en responsabilité civile professionnelle.

La CJS est soumise aux mêmes cotisations et charges que toute entreprise.



CJS, késako ?

Une entreprise coopérative éphémère composée de 15 jeunes de 16 à 18 ans.

Éducation à l'entrepreneuriat :

- fonctionnement démocratique et gestion d'une entreprise collective,
- découverte du tissu socio-économique local,
- rémunération en fonction de l'activité développée.

Formation pratique permettant aux jeunes d'apprendre à reconnaître et développer leur potentiel.

Accompagnement d'un comité local composé d'acteurs locaux et de deux animateurs.trices.

EXEMPLES DE MISSIONS

- ▶ ADMINISTRATIF Archivage, mise sous pli, informatique, etc.

- ▶ ÉVÉNEMENTIEL Accueil, décoration, animation, aménagement, etc.

- ▶ PROMOTION Réseaux sociaux, distribution de flyers, photos, etc.

- ▶ TRAVAUX LÉGERS Nettoyage (vitres, véhicules, mobilier), désencombrement, mise en rayon, désherbage etc.

Et bien d'autres encore !

© MJC du Pays de Quintin - © Photos : Ind'Brien - No pasaran et la photo de la page 1

Forum des associations

SAMEDI 8 SEPTEMBRE 2018
Salle des fêtes de LE FOEIL
De 10h à 17h

Responsables associatifs, si vous souhaitez participer contactez la MJC du Pays de Quintin (Point d'appui à la vie associative) au 02 96 74 92 55 (auprès de Raphaël THERIN)



UN PROJET
PORTÉ PAR :



Soutiens financiers : Etat (PIA Jeunesse), Région Bretagne, Conseil Départemental 22, CAF 22, Saint-Brieuc Armor Agglomération, Crédit Agricole Groupe Le Du Erdre, Cordon SA, Groupe Bodemer SA, Scobat, Leroy Merlin

Cérémonies

Maisons fleuries :



Cette cérémonie fut aussi l'occasion de remercier et de féliciter les personnes qui œuvrent pour embellir notre commune à travers leurs jardins fleuris.

Cette passion gagne beaucoup d'entre vous, l'année dernière 10 maisons étaient inscrites pour ce concours. Nous continuerons de maintenir ces échanges à travers le concours pour les années à venir, c'est un moment agréable, rempli de bonheur et de découverte pour le jury.

Le samedi 24 mars, la mairie a souhaité la bienvenue aux seize nouveau-nés qui ont été enregistrés sur la commune et remercié les habitants qui ont participé au concours des maisons fleuries.

Nouveau-nés :



Douze familles ont répondu présentes à l'invitation qui se déroulait dans la salle de motricité de l'école communale.

Pour la première fois, la traditionnelle réception des «bébés de l'année» y était organisée.

C'est l'occasion de faire découvrir aux familles la nouvelle partie de l'école, ouverte en 2014.

Chacun s'est vu remettre en cadeau une sortie-de-bain et un petit mot de bienvenue : « *Toutes ces années passées dans notre belle commune seront gravées en toi. Elles seront le socle à partir duquel tu auras construit ton existence* ».

Les Jardins

Jardin au naturel chez Michèle et Loïc Tanguy



En l'espace de deux après-midi, le week-end dernier, 350 visiteurs ont été accueillis dans le « Jardin fleuri naturel » de Michèle et Loïc Tanguy, à Kerboho.

Intarissable, Loïc a partagé ses astuces et expériences de jardinage

au naturel, acquises depuis 28 ans. « *J'ai tout appris dans les livres et au cours de réunions* », explique le passionné.

Au fil des allées et des carrés soigneusement paillés, il évoque avec humour ses petits amis, qui lui prêtent main-forte au quotidien, les insectes et animaux, auxiliaires précieux pour le jardinage au naturel, et aussi les vers de terre, ses « jardiniers de l'ombre ».

Jardin fleuri chez Jeanine et Alain Le Bars



Le jardin fleuri de Jeanine et Alain Le Bars a attiré près de 300 visiteurs au cours des portes ouvertes que le couple organisait le week-end dernier. « Ce n'était pas des promeneurs, a constaté Jeanine, mais plutôt des connaisseurs passionnés par les rosiers ».

Les questions étaient nombreuses sur les près de 600 références de plantes et arbustes, dont 226 appellations de rosiers, qui peuplent Kardendroiz. Tous les participants ont apprécié l'accueil et la disponibilité de Jeanine, qui prenait le temps de présenter parterres et massifs, petites pièces d'eau et autres surprises que recèle le jardin du Baudoué sur ses 2 500 m².

Les visiteurs qui le souhaitaient pouvaient faire un don. 255,20 € ont été collectés et seront intégralement remis à une association œuvrant pour le confort des enfants malades.

Etoile sportive

UNE ANNEE HISTORIQUE!!!

Depuis la création du club en 1973 par Joseph Hillion, le club n'avait jamais connu la première division de district.

Les protégés de Stéphane Jouan et Franck Prido ont établi une saison parfaite : 21 victoires et une seule défaite. L'équipe première termine championne du groupe de D2 devant Boquého avec 17 points d'avance... L'équipe réserve assure son maintien en D3 avec une belle 7ème place.

L'ESF remercie Michaël Philippe, entraîneur de l'équipe fanion durant deux saisons, et par la même occasion, souhaite la bienvenue à Yvon Robin, nouvel entraîneur de l'équipe A.

Les seniors féminines ont connu une saison difficile, en championnat par équipes de 8. Enormément de matchs reportés, mais elles sont restées motivées jusqu'au dernier match, en allant gagner à Maël-Carhaix. Elles vont intégrer le championnat à 11 la saison prochaine.

Et que dire de la saison des U17 féminines, qui terminent championnes de leur groupe lors de leur première



Gym douce

Sortie de fin de saison sur « Le Passeur du Trieux ». La reprise aura lieu le 18 septembre tous les mardis à la salle polyvalente.



saison en bleu et blanc. Au compteur, 6 victoires, 2 défaites, meilleure attaque et 2ème meilleure défense.

L'Etoile sportive du Foeil remercie toutes et tous les bénévoles, supporters ainsi que les sponsors.

Fort du succès de la saison et désireux d'assurer la continuité dans l'équipe dirigeante, la réélection du bureau du club de foot, qui se faisait vendredi soir, n'a pas fait bouger les lignes. Stéphane Jouan est réélu président à l'unanimité. Il sera toujours assisté de Cyrille Tardivel, président adjoint, et de Franck Prido, en charge des animations avec l'aide de son adjoint, Dylan Haddag. Petit changement du côté du secrétariat, poste assuré depuis treize ans par Sébastien Baquer, qui a souhaité passer le relais. Thomas Baudoin, son adjoint, est élu secrétaire principal et Sébastien Baquer restera adjoint pour l'épauler. Laurent Le Coq est réélu trésorier. Il sera assisté de Charlotte Bouillennec, qui remplace Harmonie Raoult.

Le vendredi 15 juin dernier, les footballeurs de l'Etoile sportive ont investi les jeux de boules du Tertre pour leur concours organisé en nocturne. Avec 37 doublettes, Franck Prido, pilier de l'organisation, se disait satisfait. Des joueurs sont venus de Louargat, Cavan et Begard pour les plus éloignés. Quant aux vainqueurs, Bastien et Mickael Penault, ils venaient de Saint-Nicolas-du-Pélem.

L'amicale a organisé de nombreuses manifestations dans le but de financer les projets scolaires de l'année 2017/2018.

Le 18 mai dernier, un loto a eu lieu à la salle des fêtes de Quintin faisant salle comble !

Un des projets de cette année était le séjour scolaire pour les élèves de CM, qui ont eu la chance de partir du 25 juin au 29 juin à Belle Isle en Terre en classe rivière. Ce séjour a lieu tous les 2 ans afin que chaque élève puisse en bénéficier.

Comme tous les ans, la fête de l'école et son traditionnel moules frites ont clôturé l'année écoulée. Bonnes vacances à tous

L'amicale laïque

Armor Sliders



L'association Armor Sliders, qui promeut la pratique de la moto sur piste, a organisé, le dimanche 20 mai, son traditionnel vide-grenier dans le bourg du Foeil. Nouveauté cette année, une trentaine d'exposants



a pu investir la salle du Tertre et ses abords, au lieu de s'installer sur la place devant la mairie. Et c'est sous un soleil généreux que s'est déroulée la journée, ponctuée par un cochon grillé le midi (150 parts vendues). A la rentrée, une balade sera organisée en septembre, et un nouveau roulage sera programmé sur le circuit de Fontenay-le-Comte. « Comme nous n'avons pas de circuit en Bretagne, nous sommes obligés d'aller à l'extérieur », explique le président Gaëtan Renouvel. Leur objectif est maintenu : avoir, toute l'année, un pilote engagé sur une compétition.





CHATEAU DE LA NOE SECHE

22800 LE FOEIL

FETE MEDIEVALE

Marché, Animations, Campements ...

Horaire de la
fête médiévale
du 28 et 29 juillet

Samedi 13h - 19h

Dimanche 11h - 18h



Facebook : 4e fête médiévale de la Noé Sèche

Tel : 06 28 46 00 91

Mail : arnaud.derochebouet@wanadoo.fr

28 et 29 Juillet

Entrée 5€. En Costume Médiéval 3€. Gratuit moins de 12 ans
Buvettes, Galettes saucisses
Repas Dimanche Midi 12€